
衆議院議員おざき 正直 県政を変えた情熱と経験を生かして、
危機に強く、地方重視の国政を実現します！

おざき正直 国政報告

1.デジタル庁等での日々の活動

政務三役交代式にて

８⽉12⽇、岸⽥総理より、デジタル⼤⾂政務官兼内
閣府⼤⾂政務官の職を拝命いたしました。政務官に就任
して、はや5ヶ⽉余りとなりますが、この間、無我夢中
で仕事に励んでまいりました。政務官としての活動報告
第2弾として、ここではR4年10⽉以降の活動をご紹介
します。

2022年10月11月12月
〈大臣政務官としての活動〉

新⼤⾂政務官辞令交付式にて
○幹部会で情報共有
デジタル庁では、毎週⽕曜⽇、⽊曜⽇の⼣刻より、⼤⾂、副⼤⾂、政務官、
各グループ⻑が集まる幹部会が開催され、スケジュールの確認、情報共有が
⾏われます。私もほぼ毎回出席。全体の動きを知り、また、私の得た情報や
考えを全庁にお伝えする貴重な機会となっています。

○⽇々の打ち合わせ
各種の課題について、各部局との打ち合わせも頻繁に⾏われます。その回
数は10〜12⽉だけでも100回近く。政務三役として、最終的なデジタル庁
としての意思決定に携わるだけに、緊張感をもって臨んでいます。扱うテー
マも、⾃治体のシステムの標準化、防災DXの推進、Web3施策の推進等々と
幅広く、夏以来猛勉強の⽇々です。
因みに、⼤⾂室で河野⼤⾂へのご説明に同席することもしばしば。河野⼤
⾂から発せられる指⽰には「なるほど！」が沢⼭。本当に勉強になります。

1



衆議院議員おざき 正直 県政を変えた情熱と経験を生かして、
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デジタル庁の活動報告は
こちらからご覧いただけ
ます。

デジタル庁活動報告

①⽣活者、事業者、職員にやさしい公共サービスの提供
マイナンバーカードの普及、地⽅⾃治体のシステムの改善などを通

じて、多くの⽤事がオンラインで済む社会の構築を⽬指しています。

②デジタル基盤の整備による成⻑戦略の推進
デジタル臨時⾏政調査会等により、オンライン化を妨げる規制を改

⾰するとともに、教育、医療、防災分野などのデジタル化を進めてい
ます。

③安全安⼼で強靭なデジタル基盤の整備
ガバメントクラウドの整備や国際的なルール作りなど、基盤となる

取り組みを進めています。

〈デジタル庁の打ち合わせ⾵景〉
デジタル庁はできたばかりの新しい役所。服装もラフで、席もフ

リーアドレス制を導⼊。打ち合わせも⽐較的フランクに⾏われますし、
オンラインで⾏われることもしばしばです。

〈おざきコラム〉

←デジタル庁
での打ち合
わせの様⼦

〈デジタル庁の仕事 3つの柱！〉
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○⼤⾂政務官として国会で答弁
⼤⾂政務官として国会での答弁に⽴つこともしばしば。これまでも内閣委員会
（２回）、総務委員会（２回）、法務委員会（１回）、経済産業委員会（１回）、
消費者特別委員会（１回）で答弁に⽴ちました。

10⽉26⽇ 衆議院経済産業委員会にて答弁

○閣僚会議等への出席
⼤⾂の代理として、総理官邸などで⾏われる閣僚会議に参加することもよくあり
ます。内閣全体の動向も把握できる貴重な機会でもあります。

〈10⽉〜12⽉の主な会議〉
10⽉ ５⽇ 農産品輸出閣僚会議
10⽉28⽇ ⿃インフルエンザ関係閣僚会議
11⽉22⽇ 外国⼈材の受⼊・共⽣に関する関係閣僚会議
12⽉21⽇ ⽉例経済報告等に関する関係閣僚会議
12⽉26⽇ 孤独・孤⽴対策推進会議
12⽉27⽇ ⾷料安定供給・農林⽔産業基盤強化本部

12⽉27⽇ ⾷料安定供給・農林⽔産業基盤強化本部 10⽉5⽇ 農産品輸出閣僚会議
3



衆議院議員おざき 正直 県政を変えた情熱と経験を生かして、
危機に強く、地方重視の国政を実現します！

○⾃⺠党政策調査会の窓⼝として
党との窓⼝として、党政策調査会の部会にも度々出席。デジタル
庁を担当する党デジタル社会推進本部は週に２、３度は開かれる⾮
常に活発な部会です。デジタル分野はこれまでも党主導で政策形成
が⾏われてきた分野。党での議論をデジタル庁での施策展開に⽣か
すべく、しっかり連携して取り組んでいます。

党政策調査会の部会は朝の８時、時には７時半から開催されま
す。議員になったばかりの頃は朝の早さに⾯⾷らっていましたが、
今は⼤分慣れました（汗）。皆さん、朝早くから、熱い議論を繰
り広げています！

〈おざきコラム〉
10⽉19⽇ デジタル社会推進本部

2.政策トピックス

1.地方自治体のデジタル化に取り組みました！

〈窓⼝業務のデジタル化による効率化〉
また、デジタル庁では、北海道北⾒市に代表される「書かないワン
ストップ窓⼝」（窓⼝1カ所で申し込めば引越などの諸⼿続きも⼀遍
に終了する仕組み、システム）の全国展開を図ることとしています。
⾃治体の業務を劇的に効率化するとともに、市役所などでの⼿続きが
短時間で済むなど、住⺠にとっても⼤変便利な仕組みです。
特に、この仕事は河野⼤⾂から私に与えられた特命事項です。10⽉
以降、知事時代の経験とネットワークを活かして、次のように取り組
んできました！

⼤⾂政務官として、特命で担当する事柄もあります。
その中からいくつかをご紹介します！

〈⾃治体システムの標準化、統⼀化〉
全国の⾃治体の電⼦システムは、それぞれバラバラで、かつ、
お互い繋がっていません。デジタル庁では、これらのシステムを
標準化、統⼀化し、かつ相互に繋げることを⽬指しています。こ
れにより、⾃治体間のやりとりもオンラインで済み、住⺠がわざ
わざ本籍地に出向いたりしなくてよくなるなど、劇的に便利にな
ります。

（歴代デジタル⼤⾂が⼀同に（初代、2代、３代））
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９⽉以降、「書かないワンストップ窓⼝」等の先進事例
を各地で視察。全国に先駆けて取り組みを進める北海道北
⾒市や、横須賀市、浜松市にお伺いしました。

・９⽉30⽇ 北海道北⾒市に視察
・10⽉18⽇ デジタル庁と全国知事会の⾞座対話
・10⽉31⽇ 横須賀市「書かない窓⼝」視察
・11⽉14⽇ 浜松市視察
・11⽉28⽇ ９都県市⾸脳会議との対話

10⽉31⽇ 横須賀市「書かない窓⼝」視察

９⽉30⽇ 北海道北⾒市視察

11⽉14⽇ 浜松市視察

①先進地視察・自治体との対話
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10⽉以降庁内で、「書かないワンストップ窓⼝」の全国展開をどうやって
⾏うか、検討を重ねました。その結果、先進事例を参考にして、政府として
「書かないワンストップ窓⼝アプリ（窓⼝DX Saas）」を作り、その普及を
「デジタル⽥園都市国家構想」等を通じて、⼈的、財政的に後押しすること
としました。2023年以降、本格的にスタートします！

⾃治体システムのデジタル化を進めるために、⾃治体との協働は不可⽋で
す。このため１２⽉には、20道府県の東京事務所にお伺いして、今後の密接
な情報交換などのご協⼒をお願いしてきました。
多くの県の東京事務所がある都道府県会館は、私にとっては知事時代の古
巣です。知事の頃に戻ったような気持ちもしつつ、各県の皆様にお願いして
まいりました。

市町村の皆様に導⼊促進を動画で呼びかける

11⽉28⽇ ９都県市⾸脳会議との対話

②「書かないワンストップ窓口」の全国展開に向けた施策の検討

③都道府県の東京事務所訪問
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災害発⽣時に、国や⾃治体職員の判断を助け、住⺠⼀⼈⼀⼈により的確な
情報をお伝えすることが可能となるよう、防災システムの改善に取り組んで
います。具体的には、改善した国のシステムを⾃治体と共有することとした
り、どんどん開発が進む⺠間アプリとの連携を進めることとしています。
その⼀環として、この12⽉にはデジタル庁の呼びかけで防災DX協議会が

設⽴されました。官⺠248団体の参加（2022年12⽉16⽇時点）を得て、官
⺠共同で防災分野のデジタル化を進めていきます！
この分野も河野⼤⾂から頂いた特命事項。知事時代の経験を活かして頑張
ります！

12⽉19⽇ 防災DX協議会

11⽉には、消費者庁担当政務官として、旧統⼀教会の被害者救済法案の策
定に携わりました。党での協議、消費者庁はじめ関係省庁での法案策定作業、
与野党での協議を経て、「消費者契約法等改正法案」「不当寄附勧誘防⽌法
案」（新法）を国会提出。同法案は、活発な与野党協議を経て、12⽉８⽇、
衆議院消費者特別委員会にて修正可決、同本会議にて可決、12⽉10⽇の参
議院消費者特別委員会にて可決、同本会議にて可決し、成⽴いたしました。
私も、消費者庁内での協議や、衆議院消費者特別委員会理事会への出席、
⾃⺠党国対への説明など、節⽬節⽬で担当政務官として活動しました。新た
な超重要法案が国会議員同⼠の活発な議論を経て急ピッチで出来上がってい
く様を⽬の当たりにし、本当に勉強にもなりました。
今後、消費者庁における体制作りをはじめ、新たな被害を出さないよう、
全⼒を尽くしてまいります。 12⽉10⽇ 参議院消費者特別委員会

2.防災システムの一層のデジタル化に取り組んでいます！

3.消費者庁担当政務官として、旧統一教会被害者救済法案の
策定に携わりました！
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⼤⾂政務官として私も今は内閣の⼀員です。このため、党の政務調査会への参加や発⾔の機会はやや限られた
ものとなっていますが、それでも、「危機に強く、地⽅が栄える国づくり」を⽬指して、できる限り関連部会に
参加するとともに、議員会館でも各省の皆さんと議論を重ねています。

〈国会議員として、地方が栄える国づくりを目指して！〉

①農林水産業の振興に向けて
農林部会、林政調査会等、農林⽔産業関係の部会に出席。特に

⾷糧安全保障の議論が活発化し、農政全般の⾒直しが進む中、中
⼭間が⾒捨てられることのないよう、中⼭間対策の重要性を強調
しました。

②国土強靭化の推進に向けて
国⼟強靭化推進本部など、関連の部会に出席。議員会館でも、

国交省の港湾局や⽔管理・国⼟保全局の皆さんと、事前防災の徹
底、仁淀川の治⽔対策や浦⼾湾の３重防護をはじめ、防災対策の
推進のために議論を重ねています。

③外交・安全保障の対応力向上に向けて
外交部会、安全保障関連の部会などにも時間が許す限り出席。

防衛３⽂書の⾒直し論議にも部分的ですが参加しました。私的な
勉強会などにも参加し、国⺠の命や財産を守る外交・安全保障関
連の研鑽を積んでいます。

〈かねてからの主張が実現！〉
外交関連では、政務官就任前に、党

国際協⼒調査会などにおいて「厳しい
安全保障環境なども睨んで、ODAはよ
り戦略的に使う必要があり、そのため
にも同⼤綱を⾒直すべきだ！」と訴え
てきました。この度、その主張が通り、
国際協⼒⼤綱の⾒直しが⾏われること
になりました。かつてインドネシア⼤
使館に勤務した経験を活かして、今後
も国のODA施策の充実に取り組んでま
いります。

〈おざきコラム〉

〈第211回国会岸⽥総理施政⽅針演説〉（抄）

（略）

今後⼗年間の⽅向性を⽰す開発協⼒⼤綱を、「⼈
間の安全保障」の理念を踏まえ、SDGsの達成に
向けた議論をリードするようなものとすべく、
今年前半を⽬処に改定します。

1.党の政務調査会を通じて
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国会議員は、同じ政策実現を⽬指す仲間を募ることが極めて⼤事です。このため、同期当選組の皆さん
にお声がけして、中⼭間対策や今後の経済振興に資する分野で役所と合同での勉強会を⽴ち上げるととも
に、新たな議員連盟の設⽴にも参加させていただきました。

①代表発起人として、同期の皆さんと立ち上げた勉強会
・次世代地方道路行政勉強会（12月12日）
・林業若手議員勉強会（６月設立、10月以降本格化）

②新たな立ち上げに当初から参加した議連
・次世代・地域の中小企業支援議員連盟の設立に事務局長代理と
して参加（10月12日）
・次世代ライフサイエンスイノベーション議連の設立に事務局長
として参加（12月14 日）

10⽉12⽇ 次世代・地域の中⼩企業⽀援議員連盟の設⽴

12⽉12⽇ 次世代地⽅道路⾏政勉強会

2.政策勉強会、議連の立ち上げに参加

道路整備も林業振興もいずれも⾼知にとって、地⽅にとって極
めて重要な分野です。関⼼のある仲間を増やすべく、まずは、同
期の仲間とともに勉強会を⽴ち上げました！

中⼩企業施策の勉強を深めるとともに、コロナ・ワクチンを開
発できないなど国際競争⼒が失われている医薬品産業の振興のた
め、しっかりと検討を深めます。
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私はCLTで地⽅創⽣を実現する議員連盟（国会議員が129名加
盟）の幹事⻑代理を務めています。同議連では、CLTなどの⽊質
建材の規格の標準化や規制緩和等を図ることにより、コストを落
とし、設計を容易にして、⽊造のビルが広く普及することとなる
よう取り組んでいます。また、同期当選組の皆さんに呼びかけて、
林業政策を学ぶ政策勉強会も⽴ち上げました。
議連や勉強会では、臨時国会明けの12⽉に、2つの先進事例の
視察にお伺いしました。今後も⽊造建築物の普及、ひいては林業
振興、中⼭間振興に全⼒を挙げます！

〈おざきコラム〉

12⽉22⽇ 若⼿林業勉強会岡⼭県真庭市視察
（銘建⼯業・CLT⼯場、バイオマス発電所）

12⽉19⽇ CLT議連による先進⽊造建築
（横浜Port Plus：純⽊造９階建ビル）視察 10
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11⽉30⽇ 四国⻄南地域道路整備促進協議会による国交相要望

〈道路予算や災害対策予算の獲得に⾼知の⾸⻑さん達と〉
10⽉以降、道路整備や災害対策関連の予算要望のために、⾼知からも連⽇

沢⼭の⾸⻑さんが上京されました。私も、古巣の財務省や国交省などにご⼀緒
して、予算獲得に全⼒を挙げました。

11⽉17⽇ 財務省にて防災砂防協会の予算要望

3.予算獲得に全力

10⽉３⽇ CLT議連の先⽣⽅と財務省主計局⻑
に林業関連予算の要望

11⽉17⽇ 財務省にて⾼知県森林協会の要望

12⽉５⽇ CLT議連による松野官房⻑官への申し⼊れ

＜林業予算の獲得に全⼒！＞
林業振興は中⼭間対策の特効薬。やや苦戦が予想されただけに、

その予算獲得には特に⼒を⼊れました。
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在京当番も沢⼭ありますが、週末はできる限り⾼知へ。県⺠の
皆様との対話を重ね、皆さんの声を国会に届けます！

10⽉1⽇ 陸上⾃衛隊⾼知駐屯地創⽴
56周年記念⾏事

10⽉8⽇ 国会議員と町村⻑・議会議⻑との意⾒交換会

10⽉10⽇ 越知町コスモス祭り

10⽉16⽇ 国政報告会@⾼知市 10⽉22⽇ 桂浜公園プレオープン 11⽉6⽇ 濵⽥省司⾼知県知事県政報告会

4. 週末は高知で皆さんの声を！

12



衆議院議員おざき 正直 県政を変えた情熱と経験を生かして、
危機に強く、地方重視の国政を実現します！

10⽉23⽇ 2回⽬の成⼈式
11⽉19⽇ ⾼知県⻘年団協議会の皆様との

懇談、⼟佐清⽔市の皆様との懇談
11⽉23⽇ ⼀條神社例⼤祭
11⽉25⽇ ⼀ツ橋地区町内会連合会との懇談
11⽉26⽇ 第⼆選挙区⽀部⼥性局役員会
12⽉ 9⽇ 全国道路標識・表⽰業四国協会

総会にて講演
12⽉9⽇ 神⽥事業主会定期総会

11⽉11⽇ 関東⾼知県⼈⼤懇親会 11⽉12⽇ ⾜摺宇和国⽴公園指定
50周年記念式典

11⽉15⽇ ⼟佐⾼等学校修学旅⾏⽣との懇談

11⽉20⽇ 国政報告会@幡多

その他、下記の行事にも出席いたしました。
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衆議院議員おざき 正直 県政を変えた情熱と経験を生かして、
危機に強く、地方重視の国政を実現します！

吾北、本川も含め、いの町各地で対話集会を開催しました。
引き続き、知事時代と同様に県民の皆様との対話を重ねています。

11月27日 いの町にて「対話と実行行脚」

11⽉27⽇ いの町にて対話と実⾏⾏脚の様⼦
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衆議院議員おざき 正直 県政を変えた情熱と経験を生かして、
危機に強く、地方重視の国政を実現します！

⾃治体通信 Vol.45 正論 2023年2⽉号

5. メディアにも取り上げられました！
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日々の活動情報もぜひご覧ください！

おざき 正直 県政を変えた情熱と経験を生かして、
危機に強く、地方重視の国政を実現します！

公式サイトはこちら！ 各種SNSも更新中です！
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